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Chères Divonnaises, chers Divonnais,

Les dernières semaines ont été fortement boule-
versées par le conflit armé qui oppose la Russie à 
l’Ukraine. Face à l’ignominie de cette situation, 
l’équipe municipale que je mène tient à apporter 
toute sa solidarité au peuple ukrainien. Le drapeau 
jaune et bleu qui flotte sur la façade de la mairie 
aux cotés des drapeaux français et européen en 
est le symbole le plus marquant. Comme il est de 
coutume dans notre ville cosmopolite, les actions 
ont été nombreuses et variées pour soutenir cette 
population martyrisée. Et cela dès les premiers jours 
avec l’arrivée des premiers déplacés de cette 
guerre. Concert caritatif, collectes de denrées et de 
produits d’hygiène, distributions de vêtements, aide 
au logement, aide à l’inscription dans les écoles, au 
collège ou dans les associations sportives, la mobi-
lisation a été générale, et notamment dans les ser-
vices de la mairie. J’aimerais ici particulièrement 
remercier les directeurs d’école qui avant toute di-
rective nationale ont compris l’urgence d’accepter 
dans leurs établissements ces enfants traumatisés 
par un changement de vie si soudain et si brutal, 
afin de leur (re)donner un semblant de vie normal.  
Un grand merci également à l’équipe péda-
gogique du collège Marcel Anthonioz et par-
ticulièrement son principal Dominique Mo-
rand pour son écoute et sa capacité à faciliter 
l’intégration pour que ces enfants se sentent 
dans son collège comme s’ils le fréquentaient  
depuis toujours. 

Les initiatives de Divonnais, de commerçants et 
d’associations ont aussi été remarquables de géné-
rosité. Les exemples sont nombreux ! Comment ne 
pas être admiratif devant l’engagement de notre 
boulanger du marché Clément Deloche et Marina, 
son épouse ukrainienne qui n’ont pas hésité à tra-
verser l’Europe dès le début du conflit pour apporter 

vivres et vêtements à ces malheureux. Comment ne 
pas être fier de notre tissu associatif quand on voit 
la mobilisation rapide de la Maison de la Musique 
de Divonne-les-Bains pour réaliser un formidable 
concert dans notre centre culturel pour récolter des 
dons. Alors, si le conflit s’enlise et qu’une actualité 
chasse l’autre, il ne s’agit pas aujourd’hui d’oublier 
ces familles arrivées sur notre sol. Récemment en-
core, grâce à l’engagement de bénévoles, nous 
avons pu débuter la mise en place de cours d’ap-
prentissage du français. Car sans maîtrise de notre 
langue, il n’est point d’intégration possible. L’équipe 
municipale et l’ensemble des agents de la collecti-
vité maintiennent un engagement sans failles.

Cette tragique situation internationale qui nous im-
pacte fortement n’empêche pas cependant notre 
équipe d’appliquer le programme pour lequel elle 
a été élue. Ainsi comme vous pourrez le lire dans 
ce numéro du « Je vis à Divonne », la rénovation 
de notre Grande Rue va débuter à la rentrée de 
septembre. Plus moderne, plus apaisée, plus verte 
et plus vivante, cette artère sera le parfait com-
plément qualitatif de l’EcoQuartier de la Gare. Je 
mesure ô combien que la situation peut inquiéter 
les commerçants en cette période post-covid si in-
certaine, mais nous serons là pour les accompagner 
au mieux. Il est nécessaire pour Divonne-les-Bains 
de demeurer à la pointe de l’excellence.  Parmi les 
grands projets, la rénovation de la salle du Nautique 
en salle des fêtes suit son cours, ainsi que le Village 
des Associations, dont nous avons posé les bases 
lors du dernier conseil municipal du 3 mai. Divonne-
les-Bains accompagne le présent mais pose aussi les 
bases d’un futur prometteur. 

Bonne lecture !

  Vincent SCATTOLIN
- Maire de Divonne-les-Bains
- Vice-Président de la Communauté
   d'Agglomération du Pays de Gex
- Vice-Président du Pôle métropolitain
   du Genevois français
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Guerre en Ukraine : ils racontent leur 
périple de Kiev à Divonne-les-Bains

Irina et Serguei (3   et 2    en partant de la gauche) ont vu leur vie chamboulé par cette guerre.

Depuis plusieurs semaines, une 
vague ininterrompue de citoyens 
ukrainiens quitte un pays noyé 

sous les bombes russes pour rejoindre 
les frontières de l’Union européenne 
via la Pologne ou la Roumanie. Cinq 
millions peut-être plus ont déjà fui leur 
pays pour un grand saut dans l’incon-
nu. Divonne-les-Bains, l’internationale, 
la bienveillante et l’accueillante n’est 
pas restée les bras croisés face à ce 
désastre humanitaire. Tout de suite, 
la collecte de produits de première 
nécessité, de denrées ou de médica-
ments organisée par la municipalité 
a permis de recevoir des tonnes de 
matières, rapidement expédiées en 
Ukraine. Nombreux sont ceux qui ont 
aussi proposé d’accueillir des réfugiés. 
Pour certains, la famille a aussi permis 
de servir de lieu d’accueil. C’est le cas 
de Tania et Jérôme qui sont passés en 
quelques jours d’une vie paisible à Di-
vonne-les-Bains avec leur petite fille à 
une vie chamboulée par l’arrivée de 
Serguei, le frère de Tania, son épouse 
Irina, leurs deux enfants, Dima, 10 ans, 
Sergey, 5 ans et la mère de Tania et 
Serguei, Tamara, 65 ans. Tous les cinq 
ont fui l’Ukraine et les bombes.

Une vie paisible à Kiev

Leur vie était magnifique à Kiev. « Une 
vie géniale, dit Irina les yeux embués 
de larmes. Il y a tout pour être heureux 

dans cette ville : des monuments, des 
commerces, de la vie, des hôpitaux, 
des écoles, des clubs de sport, bref 
nous avons une vie merveilleuse là-
bas. » Elle, dans le milieu de la petite 
enfance, lui dirigeant d’une société 
de logistique maritime, leur vie de fa-
mille était un rêve dans l’appartement 
qu’ils venaient d’acquérir.

Puis dans la nuit du mercredi 
23 au jeudi 24 février leur vie 
a basculé dans l’horreur

« C’est terrible, dit tout de suite Tama-
ra, gynécologue en Ukraine. Jamais 
on ne s’attendait à ça, poursuit Irina. 
Jamais, jamais, jamais. On savait que 
la situation était tendue, une situation 
tendue depuis l’annexion du Don-
bass en 2014 par la Russie. Mais per-
sonne n’imaginait une invasion. » Pour 
preuve, le jour du début de la guerre, 
Serguei était en voyage d’affaires à Is-
tanbul (Turquie). Irina et les enfants en 
train de préparer des vacances en Es-
pagne et Tamara un voyage chez sa 
fille Tania à Divonne-les-Bains.

Espace aérien fermé, état d’urgence 
décrété, Serguei se retrouve dans 
l’impossibilité de rentrer en Ukraine. 
Vacances annulées, Irina rassemble 
toute la famille, direction la frontière 
polonaise. Fuir au plus vite. « Mon 
mari est resté en Ukraine, à la fron-
tière avec le Donbass, raconte Ta-

mara. Il ne voulait pas partir. Deux fois 
par jour nous nous appelons pour sa-
voir comment il va. Nous habitons en 
pleine campagne, il n’y a rien, une vie 
calme. Nous pensions qu’il ne risquait 
rien. Mais les Russes ont tout bombar-
dé, même la petite ville voisine, aussi 
grande que Nyon, a été totalement 
détruite ! »

Toute la famille décide de rejoindre Ta-
nia à Divonne. Serguei arrive en avion 
d’Istanbul à Genève puis Divonne. 
Pour Irina, sa belle-mère et les enfants, 
c’est 17 heures de route jusqu’à la 
frontière, avec pour seul repas du pain 
et des chips. La seule pause : pour les 
besoins urgents. « Nous voulions at-
teindre Lviv à 600km de la maison et la 
frontière le plus vite possible, poursuit 
Irina. Nous avons dormi 3 heures à Lviv 
avant de tenter de rejoindre la fron-
tière que nous avons mis des heures à 
franchir. Arrivés épuisés en Pologne, ils 
sont formidablement bien reçus par la 
population locale. Nous avions beau-
coup de chance, nous. Nous étions 
en voiture quand d’autres arrivaient à 
pied, dans le froid (-6°C) et la neige. »

Rejoint par Serguei, Irina poursuit son 
périple le mercredi 2 mars en voiture 
pour rejoindre Divonne-les-Bains, tan-
dis que Tamara et les enfants sont 
arrivés ici mardi 1er mars en avion, ex-
ténués par le voyage, le stress et la dé-
tresse de quitter leur pays.

e e
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Depuis leur vie oscille entre hébéte-
ment face à l’indicible et la chaleur 
d’un cocon familial grâce à Tania 
et Jérôme. Car aujourd’hui, chaque 
geste du quotidien devient source 
de questionnements : « Où inscrire les 
enfants à l’école, où trouver un lo-
gement, comment cela se passe-t-il 
si je tombe malade, puis-je conduire 
ma voiture ukrainienne, puis-je diriger 
mon entreprise depuis la France, où 
et comment apprendre le français, 
etc. » Certaines questions sont encore 
sans réponse.

Là où la ville a pu intervenir, elle l’a 
fait avec bienveillance et réactivité. 
Les deux enfants sont déjà scolarisés 
et se sont faits des amis, même Russes. 
« On leur a expliqué ce qu’ils étaient 
capables de comprendre, raconte 
Irina. On leur a surtout dit que là où 
nous allions, nous serions en paix. A 
l’école, l’accueil a été formidable, 
avec beaucoup d’entraide, de soli-
darité. »

« Nous ne sommes
pas en guerre »

« Cette guerre, ce n’est pas la nôtre, 
poursuit la famille. Nous ne sommes 
pas en guerre contre le peuple russe. 
Les enfants ont retrouvé ici un peu 
de sourire, de joie, évoque Irina. Mais 
pour nous, tout est flou. On regarde 
cette guerre à la télé, on appelle 
notre famille restée là-bas, nos amis 
russes aussi. On sait que nous sommes 
là pour au moins six mois. La France 
nous a très bien reçus. Kiev, c’est le 
berceau de la Russie. Depuis 2014, le 
patriotisme est très fort à la suite de 
l’annexion du Donbass par la Russie. 
La Russie depuis 20 ans, c’est un pays 
qui vit avec une information contrô-
lée. Les Russes qui ne voyagent pas 
croient vraiment qu’il s’agit d’une 
opération spéciale pour libérer 
l’Ukraine d’un gouvernement cor-
rompu, on ne leur montre aussi que 
les mauvais côtés de la vie occiden-
tale. On ne parle de la France qu’à 
travers ses grèves ou les gilets jaunes. 
Ce n’est pas notre vision. L’Ukraine 
aujourd’hui c’est différent de la Rus-
sie, c’est un pays libre, tourné vers 
l’Europe. »

Alors aujourd’hui, ont-ils l’espoir de 
rentrer un jour chez eux ? « Oui. Nous 
gardons l’espoir que tout ne soit pas 
détruit. » Y croient-ils vraiment ? Une 
seule chose est certaine : « Si l’Ukraine 
passe sous contrôle russe nous ne ren-
trerons pas ! »

Divonnais, commerçants 
et associations se mobilisent
Ils ont livré 20m3 de denrées 
alimentaires en Ukraine

Clément Deloche est ce qu’on 
appelle un homme au grand 
cœur. Ou plutôt devrions-nous 

dire le couple Deloche ! Avec sa 
femme Marina d’origine Ukrainienne, 
ils ont entrepris un long périple de 17h 
dimanche 6 mars qui les a conduits de 
Villefranche-sur-Saône à la frontière 
de l’Ukraine et de la Pologne pour li-
vrer des denrées alimentaires et des 
produits de première nécessité.

Boulanger, Clément est un visage 
connu à Divonne-les-Bains puisqu’il est 
présent au marché tous les vendredis 
et les dimanches. Sa marque de fa-
brique : des gros pains de 2 à 3kg. Avec 
son épouse, dès le début du conflit, ils 
n’ont pensé qu’à aller aider les Ukrai-
niens. « Nous nous sommes tranquilles 
ici. On gagne bien notre vie, on ne 

manque de rien. C’était tout naturel 
d’aller aider ces personnes. » Alors 
après être venus récupérer les nom-
breux dons des Divonnais à la mairie, 
puis ceux de la collecte au marché, ils 
ont pris la route. « Nous avions un ca-
mion de 20m3. J’ai aussi fabriqué une 
tonne de pains pour eux. Nous étions 
accompagnés d’un ami pompier pour 
faire le trajet. On est bien capable de 
faire 17h pour partir se faire bronzer, 
on peut faire 17h pour aller les aider. »

La Croix-Rouge présente 
sur le marché dominical

La Croix-Rouge Française était 
présente sur le marché domi-
nical afin de récolter des dons 

financiers en soutien aux popula-
tions ukrainiennes. Les dons récoltés 
ont permis de répondre aux besoins 
humanitaires sur place, de venir en 
aide à toutes les personnes tou-
chées par cette crise et d’intervenir 
sur le long terme, pour accompa-
gner et reconstruire. 

De nombreux dons récoltés

Le 1er  mars, la municipalité a ou-
vert une collecte de produits de 
première nécessité en mairie aux 

horaires d’ouverture, pour l’Ukraine. 
Grâce à l’immense générosité des 
Divonnais, produits de toilette et d’hy-
giène, produits alimentaires, produits 
pharmaceutiques, sacs de couchage, 
réchauds de gaz, lampes-torches… 
ont afflué très rapidement à l’accueil 
de la Mairie. Durant deux dimanches, 
la collecte a été délocalisée sur le 
marché afin de récolter des dons sup-
plémentaires et de pouvoir échanger 
avec la population sur les actions mises 
en place. A la suite de ces collectes,  
2 camions ont été acheminés à la 
frontière polonaise par un couple de 
commerçants présents sur les marchés 
divonnais (cf article « Ils ont livré 20m3 
de denrées alimentaires en Ukraine »). 
En lien avec la protection civile, le 
reste des dons a pu être transporté di-
rectement en Ukraine. L’équipe de la Croix-Rouge.
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Un concert au profit 
des familles ukrainiennes 

Le samedi 19 mars, 350 spectateurs 
et plus de 100 élèves et musiciens 
sur scène étaient présents à L’Es-

planade du lac pour un concert au 
profit des victimes de la guerre en 
Ukraine, organisé par la Maison de la 
Musique de Divonne-les-Bains. 
Cette soirée musicale a permis de 
récolter 3 706€ de dons pour la Croix-
Rouge Française.  
Un beau moment de solidarité rendu 
possible grâce à la mobilisation de la 
Maison de la Musique, des professeurs 
et des élèves ainsi que les services de 
la Ville. Le concert pour l’Ukraine à L’Esplanade du lac.

Le maire Vincent Scattolin et Patricia Loth, maire-adjointe 
aux solidarités (à g.).

La solidarité divonnaise en action

Accueil dans les écoles 
et cours de français pour 
les familles Ukrainiennes 

Une quinzaine d’enfants Ukrainiens 
ont été accueillis dans les établis-
sements scolaires divonnais afin 

qu’ils suivent au mieux leur scolarité. 
Afin de rendre leur intégration la plus 
sereine possible, les élus ont accom-
pagné les jeunes pour leur rentrée en 
organisant notamment une réunion 
d’accueil avec les chefs d’établisse-
ments, leurs équipes, et les élèves di-
vonnais.

Chaque jour, les Divonnais font preuve 

d’une grande générosité par leurs 
dons et leur accueil.

Depuis le 9 mai, des cours de français 
gratuits organisés par la Ville sont dis-
pensés deux fois par semaine à la Villa 
Roland, les lundis et jeudis de 9h à 11h, 
à une quinzaine d’Ukrainiens réfugiés 
à Divonne-les-Bains et dans les villes 
voisines. Les cours sont assurés par 
Oxana, professeure venant d’Ukraine.

Une action supplémentaire permet-
tant de faciliter l’intégration de ces 
familles réfugiées.

Depuis le 24 février, début de la guerre en Ukraine, la Ville s’est mobilisée pour venir en aide à la  
population ukrainienne. Collectes de produits de première nécessité, accueil de réfugiés, création d’un 
groupe de travail en mairie, cours de français… Un ensemble d’actions permettant d’accueillir ces familles 
réfugiées à Divonne-les-Bains dans les meilleures conditions. 

Accueil des jeunes Ukrainiens au collège Marcel 
Anthonioz par les équipes pédagogiques. Cours de français dispensés à la Villa Roland.

Une réunion de bienvenue 

Le 12 mars dernier, le maire Vincent 
Scattolin et Patricia Loth, maire-ad-
jointe aux solidarités, ont convié les 
familles ukrainiennes réfugiées sur 
la commune ainsi que leurs familles 
d’accueil à une réunion d’accueil et 
d’information à la Mairie. Cette ren-
contre a permis de leur présenter, en 
français et en ukrainien, les actions 
mises en place par la ville pour les 
accompagner mais aussi de faire le 
point sur leurs besoins, de remercier les 
familles qui se sont portées volontaires 
pour les accueillir, et rappeler l’enga-
gement de la municipalité de faciliter 
l’accueil des réfugiés dans notre ville. 
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Venez tester le Shiatsu aux Thermes

Une vidéo pour promouvoir 
l’établissement

Une quinzaine de Divonnais se sont 
prêtés au jeu d’acteur pour le tour-
nage d’une vidéo promotionnelle 
des Thermes de Divonne-les-Bains. 
Séance de yoga, cours de fitness, 
aquagym, soins du corps… toutes 
les offres proposées par l’établisse-
ment thermal sont mises en lumière 
dans cette vidéo. Un film qui per-
met de valoriser nos thermes au ni-
veau national et international afin 
d’accueillir de nouveaux visiteurs 
dans notre cité thermale. 

Merci aux participants et à 
KevWestProd.

Et s’il était temps de se ressourcer ?  

6 ou 12 jours

www.thermes-divonnelesbains.fr

Elle nous désaltère, son ruissellement nous
apaise, sa composition nous fait du bien et
ses flots nous emmènent en ballade...
Qui suis-je ?
L’eau thermale de Divonne 
naturellement !
N’en perdez pas une goutte...

Les Thermes recrutent

Agents thermaux, maîtres-nageurs, 
esthéticienne… Les Thermes de  
Divonne-les-Bains recherchent de 
nouveaux talents pour intégrer leur 
équipe dynamique afin de propo-
ser une offre complète de soins aux  
Divonnais, aux curistes et aux touristes. 

Retrouvez toutes les offres d’emploi sur 
www.divonnelesbains.fr 
Rubrique « Ma Ville – Offres d’emploi »

04 50 20 27 70 
www.thermes-divonnelesbains.fr

L’équipe de l’établissement thermal 
était présente le samedi 7 mai à l’évé-
nement « Mai à vélo » qui s’est déroulé 
sous la halle de L’Esplanade du lac. 
Studio Bike, aquabiking… l’occasion 
de présenter les offres fitness propo-
sées aux thermes. 

ENFIN DANS 
MA BULLE

Depuis le mois d’octobre 2021, les Thermes de Divonne-
les-Bains ont élargi leur gamme de soins. En effet, Ni-
colas Joly propose des séances de Shiatsu. 

Qu’est-ce que le Shiatsu ? A qui s’adresse-t-il ? Quels sont 
ses bienfaits ? On vous en dit plus.

Le Shiatsu est une technique manuelle basée sur le toucher 
d’origine japonaise. Il permet de rééquilibrer la circulation 
de l’énergie vitale (le Ki) au sein de l’organisme pour re-
trouver la santé. Il s’inscrit dans une approche orientale de 
la santé, sa finalité est de maintenir l’équilibre naturel du 
corps et de l’esprit. Il traite notamment les affections liées 
au stress (burn out, dépression, trouble du sommeil), mais 
aussi les troubles d’ordre musculaire (douleurs chroniques, 
perte de mobilité…).

Si vous souhaitez bénéficier des bienfaits du shiatsu, rendez 
vous à la séance en vêtements souples. Le soin se pratique 
habillé et allongé au sol sur un matelas japonais appelé 
futon. Le praticien travaille sur les méridiens et les points 

d’acupuncture par des appuis lents et profonds, en asso-
ciation avec des étirements doux. 

Contact et réservation : 
Nicolas Joly 06 28 54 68 56 
contact@en-reliance.fr

Fanny Dalmedo, directrice des Thermes (à g.) 
et Alicia Verjus.

Découverte de l’aquabiking 
pendant Mai à vélo
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« Le dépassement de soi, 
c’est sortir de sa zone de confort »

L’aventurier Mike Horn était le 5 avril à 20h à l’Espace Charles-Aznavour pour une conférence sur  
le dépassement de soi. Il s’est confié à la ville de Divonne-les-Bains alors qu’il était à Gdansk en Pologne 
où il venait d’arriver en bateau depuis Lorient. Interview.

L’explorateur Mike Horn.

A quoi ressemble Mike Horn 
en maître conférencier ?

Ça fait un moment que 
j’anime cette conférence qui 
traite du dépassement de soi. 

La période du confinement a été très 
compliquée pour tout le monde. Le 
monde a changé et il faut désormais 
en prendre conscience. Notre planète 
aussi a changé, elle depuis longtemps. 
Le dépassement de soi c’est prendre 
conscience de ces changements, de 
s’y adapter, mais c’est aussi parfois 
combiné à un manque de confiance 
en soi, un manque de confiance sur 
ses capacités à se surpasser, à sortir 
de sa zone de confort, de sa zone de 
confiance. Aujourd’hui, cette confé-
rence aide à libérer les têtes, à s’en-
gager dans des choses qu’on a envie 
de faire. Il suffit parfois d’une étincelle 
pour que l’envie qui existe se concré-
tise réellement, que l’on puisse se dé-
passer, se lancer dans l’inconnu.

Comment Mike Horn 
se dépasse-t-il ?
Le dépassement de soi, je le pra-
tique dans chacune de mes missions. 
J’aime confronter mes connaissances 
à la réalité, j’aime sortir de ma zone 
de confort. C’est pour cela que j’aime 
me lancer dans des choses que je n’ai 
jamais faites et qui n’ont jamais été 
faites par personne. Un projet pour 
moi, c’est forcément une nouveau-
té. Et à chaque fois que j’entre dans 
un projet, c’est que 
je suis certain que 
je vais m’y investir à 
100%, d’aller au bout 
de cette aventure. 

Votre vie d’aventurier sert-elle 
de socle à cette conférence ?
Lors de cette conférence, je ne me 
sers pas de ma vie car parler de ma 
vie n’est pas très intéressant aux yeux 
des autres. Je me sers plutôt de la vie 
des spectateurs pour aborder cette 
question. Je cherche à leur montrer 

les choses d’une autre façon pour 
en avoir une autre lecture. Quand on 
regarde les choses avec nos propres 
yeux, on ne voit pas toujours le po-
tentiel que ces choses peuvent avoir. 
Le regard des autres peut servir de 
révélateur. L’idée n’est pas de mon-
trer aux gens qu’ils doivent faire ce 
que je fais, de faire 27 fois le tour du 
monde, d’avoir exploré les pôles nord 
et sud de multiples fois mais de croire 
qu’ils peuvent le faire, mais pour cela, 
il faut accepter de sortir de sa zone de 
confort. 

C’est quoi être un aventurier  
au XXIe siècle ?
Chaque jour chacun de nous a sa 
montagne à gravir. Il n’est pas néces-
saire de faire des expéditions comme 
je le fais pour arriver à quelque chose 
de positif. Le principal est d’être soi-
même et de s’engager à 100% dans 
ce que l’on fait. Dès que tu fais ça, tu 
dois être heureux, se dépasser, c’est 
un enrichissement de soi. C’est ça 
l’essentiel, ce n’est pas de gagner de 
l’argent. On vit des moments intenses, 
c’est cela que l’on cherche dans la 
vie et qui nous fait progresser.

Quels sont vos prochains défis ?
Mon prochain défi, Pangaea X, est de 
partir 4 ans autour du monde. Je dé-
buterai cette aventure en solitaire en 
juin. J’ai envie de me retrouver dans 
des endroits où je suis allé il y a dix 
ans (avec 200 jeunes), de voir com-
ment ces endroits ont évolué, ce qui 
l’en reste. Ma vie tourne autour de 

projets environne-
mentaux, de ma vo-
lonté de changer les 
choses. Ma satisfac-
tion est aussi d’aider 

des jeunes à mener des actions pour 
sauver notre planète. Mes expéditions 
doivent avoir désormais un double 
objectif : l’entraide et l’aventure. Pan-
gaea X, c’est un programme monté 
avec de jeunes adultes porteurs de 
ces valeurs. Durant le premier trimestre 
de cette année, j’ai sélectionné les 

« Les pessimistes sont  
des optimistes avec  
beaucoup d’expérience »
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Une salle comble venue à la rencontre de l’aventurier.

Christelle Lonez remporte deux places pour la conférence.

Mike Horn lors de sa conférence à Divonne-les-Bains.

meilleurs projets. lls sont uniquement 
liés à la défense des océans. Si je me 
suis aussi lancé dans ce type de pro-
jet, c’est pour moi aussi sortir de ma 
zone de confort. J’offre à ces jeunes 
une plateforme pour avoir accès à 
l’industrie et à des fonds pour finan-
cer leurs rêves. 

Quel regard portez-vous sur 
la sauvegarde de la planète ?
On dit que les pessimistes sont des 
optimistes avec beaucoup d’expé-
rience. Mais moi je reste optimiste 
avec une énergie décuplée. Ce qui 
me rassure c’est de voir l’engage-
ment de la jeune génération pour 
décarboniser notre monde. Il y a de 
l’espoir. L’engagement est fort et est 
de plus en plus visible. Ne plus avoir 
d’espoir, c’est comme de se mettre 
dans un trou. Il ne faut jamais perdre 
espoir, peut-être que cela ne va pas 
assez vite, que ce n’est pas assez, que 
parfois il manque de l’argent, mais il y 
a des gens motivés et de l’énergie à 
revendre. J’y crois !

Comment gérez-vous 
votre image d’aventurier ?
Tout ceci est arrivé par hasard, il n’y 
avait pas de plan établi. Quand je 
descends à la nage les 7 000km du 
fleuve Amazone, que je me fais dé-
vorer par les moustiques, il n’y avait 
personne pour me suivre ou parta-
ger mon expérience. Puis quand je 
suis rentré, j’ai eu envie d’écrire un 
livre. L’histoire est partie de là. Idem 
quand j’ai traversé le monde en sui-
vant la ligne de l’Equateur. J’en ai 
parlé avec des gens et tout le monde 
me disait « c’est incroyable ce que tu 
as vécu ! » J’ai vu qu’il y avait une 
différence dans l’approche de cha-
cun, que tout le monde n’avait pas 
le même courage, ni la même dé-
finition de ce mot. J’ai réalisé qu’il 
y avait un monde entre moi et mes 
amis. J’ai écrit un autre livre, j’ai cher-
ché un éditeur. Les gens ont aimé. 
Ça m’a inspiré pour continuer de dé-
couvrir des choses différentes et les 
partager. Mener des expéditions est 
pour moi un moyen de réaliser mes 
rêves. Je rêve toujours plus grand. En 
ce moment, je monte une société qui 
fabrique des piles combustibles pour 
cargos, pour avions, pour des cam-
ping-cars par exemple avec l’idée 
que l’on peut changer les modes 
de déplacement, changer l’indus-
trie verte en générant une électricité 
moins polluante que celle de 
Tesla. Ces défis me guident. 

L’AVENTURIER MIKE HORN EN CONFÉRENCE À DIVONNE-LES-BAINS 

Pour le retour des « Grands Rendez-vous de Divonne », temps fort de notre ville, 
le célèbre explorateur Mike Horn a tenu une conférence, le mardi 5 avril, à 
L’Espace Charles-Aznavour sur le thème « Sortir de sa zone de confort ». Les  
900 personnes présentes ont découvert les secrets et anecdotes du célèbre 
aventurier et sont reparties avec de nombreux outils et stratégies sur le dépasse-
ment de soi afin que chacun puisse tirer le meilleur parti de sa vie. 
Rires, sourires et partages ont rythmé cette belle soirée. 

Deux places à gagner 
pour la conférence

A l’occasion de la conférence 
« Sortir de sa zone de confort » 
de l’explorateur Mike Horn, la 
ville a proposé un jeu concours 
sur sa page Facebook, Ville de 
Divonne-les-Bains, permettant de 
gagner 2 places. 
Pour avoir une chance de ga-
gner, il fallait répondre correcte-
ment aux dix questions d’un quiz 
sur la vie de Mike Horn, puis être 
tiré au sort. 
Grâce à ses bonnes réponses 
et après avoir été tirée au sort, 
l’heureuse gagnante, Christelle  
Lonez, a pu assister à la confé-
rence, alors qu’elle affichait 
complet. 
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La Grande rue va faire peau neuve

Les commerçants et le conseil de 
quartier Cœur de ville avaient en 
effet été sondés une première fois 

sur le sujet à la fin août 2021. Cette ré-
novation représente un enjeu majeur 
pour la vitalité commerciale de la ville 
qui nécessitera un investissement de 
2,2 millions d’euros hors subventions, 
de la part de la commune.

C’est l’Atelier Fontaine appuyé de 
Profils études qui est chargé actuel-
lement de la conception du projet 
avant la phase de sélection des en-
treprises via les marchés publics. Ac-
compagné des adjoints au cadre de 
vie, Daniel Masson, et à l’urbanisme, 
Serge Bayet, le maire Vincent Scattolin 
a détaillé devant les commerçants les 
intangibles de ce projet. « Il s’agit de 
renforcer notre activité économique, 
explique l’édile. Et nous ne voulions 
pas que ce chantier se déroule en 
même temps que l’EcoQuartier de 
la gare. La Grande rue sera rénovée 
entre la place des Quatre vents et l’in-
tersection avec la rue du Mont Blanc. 
Nous avons aussi souhaité imposer 
plusieurs éléments dans ce dossier : 
la Grande rue devra être réouverte 
chaque week-end et être en capa-
cité de recevoir de la circulation le 
samedi et le marché le dimanche. 
Nous avons aussi exigé que la période 
des fêtes de Noël 2022 soit sanctuari-
sée. C’est pourquoi il n’y aura pas de 
travaux entre le 10 novembre 2022 et 
le 15 janvier 2023. En revanche, il n’y 
aura pas de coupure estivale 2023 ce 
qui devrait permettre de terminer le 
chantier fin septembre, mi-octobre si 
tout se passe bien. »

Une rue aux usages partagés

Pour Vincent Scattolin, cet aménage-
ment devra préfigurer ce que pourrait 
être notre Grande rue dans plusieurs 
années, à savoir une rue sans voiture. 
« Aujourd’hui, ce ne serait pas réaliste. 
Il faut donc prévoir d’accueillir de la 
circulation et que cette rue soit aussi 
un espace partagé avec les piétons 
et les cyclistes (uniquement dans le 
sens descendant). Nous serons dans 
une zone 20. Nous avons aussi fixé 
comme objectif la préservation du 
nombre de places de stationnement 
(31), la création d’espaces verts avec 
la plantation de nombreux arbres et 
de lieux de végétation, la pose de jar-
dinières pour favoriser les îlots de fraî-
cheur. Enfin un soin attentif sera ap-
porté au mobilier urbain avec plus de 
bancs et de poubelles notamment et 
des éclairages en LED pour des éco-
nomies d’énergie. »

« Nous utiliserons aussi un revêtement 
pierre granit, gris clair, plus chaleureux 
et moins glissant, poursuit Olivier Fon-
taine, de l’Atelier Fontaine. Les places 
de stationnement seront en béton 

désactivé granulat. Enfin, il est à noter 
qu’il n’y aura plus de trottoir, mais une 
rue en légère pente avec un cani-
veau central. Nous avons pensé cette 
rue un peu comme les rues italiennes, 
en la réhaussant. Cette rue devra vivre 
de jour comme de nuit. » Durant cette 
phase de travaux, les réseaux de gaz, 
d’eau, d’électricité et fibre optique 
seront également repris.

Du côté des commerçants venus en 
nombre à cette réunion d’information, 
la satisfaction de voir cette rue réno-
vée est attendue. Un engagement a 
été pris par les élus afin d’accompa-
gner au mieux cette période délicate 
par la présence d’un homme chan-
tier, de trouver des stationnements en 
nombre à proximité du centre-ville et 
d’une importante signalétique pour 
guider les clients dans la ville. « C’est 
aussi un engagement fort de notre 
part d’imposer aux entreprises la ré-
ouverture de la rue chaque week-end 
et de maintenir la présence du mar-
ché », a conclu le maire.

Les élus ont prévu de revenir devant les 
commerçants courant mai pour leur 
faire part des avancées sur le projet. 

C’est un chantier attendu de longues dates qui va enfin voir le jour. La rénovation de la Grande rue a été 
votée lors du vote du budget au conseil municipal du 15 mars puis présentée pour la deuxième fois aux 
commerçants lors d’une réunion publique le 28 mars. 
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Attendue depuis des années, 
la rénovation de la Grande rue 
va débuter en septembre pro-
chain : 

C’est un projet important car 
la Grande rue est devenue 
avec le temps un centre-ville 

vieillissant. Il est resté dans l’esprit de 
ceux qui étaient construits dans les 
années 70-80 avec des trottoirs et une 
place importante faite à la voiture. 
Aujourd’hui, la volonté de l’équipe 
municipale est de réaliser un centre-
ville où l’on se sent bien, où l’on peut 
se poser pour déjeuner, prendre un 
verre, que l’on puisse circuler à pied 
ou à vélo en toute sécurité. Les axes 
intangibles que nous avons fixé aux 
entreprises sont multiples : des amé-

nagements adaptés aux fonctionnali-
tés actuelles et futures de la rue, une 
identité paysagère et urbaine, une rue 
modulaire, conviviale et durable, une 
végétalisation adaptée pour limiter les 
effets de chaleur. Nous voulons redon-
ner à notre ville une artère commer-
ciale et touristique forte.

Avec le projet de l’EcoQuartier, 
cet aménagement était plus 
que nécessaire ?
Il est important que cet aménage-
ment se fasse avant l’EcoQuartier de 
la gare à la fois pour ne pas avoir deux 
chantiers majeurs en même temps 
dans la ville et pour que la Grande 
rue ne souffre pas de la comparai-
son. Et les commerçants même s’ils 
sont légitimement inquiets pour leur 
chiffre d’affaires pendant cette pé-
riode de travaux sont bien conscients 
que c’est le moment d’agir. L’Eco-
Quartier de la gare a agi comme un 
catalyseur. Cette Grande rue, c’est 
notre histoire, notre patrimoine avec 
ses vieilles bâtisses, ces images d’an-
tan qui nous remontent, cette atmos-
phère de bien-être et de bien vivre. 
Mais aujourd’hui, nous sommes obli-
gés de prendre conscience de cette 
réalité vieillissante et les villes voisines 
ne nous attendent pas pour se moder-
niser. Toutes font évoluer leur centre-
ville ou construisent des espaces com-
merciaux. La qualité de notre projet 
est aussi rassurante car il est moderne, 

végétalisé et surtout réversible dans le 
temps. Dans dix ou quinze ans, cette 
rue pourrait être entièrement pié-
tonne.

La ville va aussi profiter de 
ce chantier pour remettre à  
niveau des équipements usés :
Oui, les planètes sont aussi alignées 
car tous les partenaires de la ville de-
vaient de toute façon intervenir sur 
cette artère pour remettre leur équi-
pement à niveau, que ce soit la régie 
des Eaux Gessiennes, Gaz de France, 
les opérateurs télécom avec le pas-
sage de la fibre optique. 

Comment la ville va-t-elle ac-
compagner les commerçants 
pendant cette période ?
La ville sera aux côtés des commer-
çants pour les accompagner le mieux 
possible en matière de stationnement 
et de gestion de flux des clients. Nous 
restons une « petite ville » et nous al-
lons les aider un par un à passer cette 
phase de travaux. Le fait que la ville 
aussi impose aux entreprises de réou-
vrir la rue à la circulation le week-end 
et permette le maintien du marché 
dominical engendre un coût supplé-
mentaire pour la ville de 200 000 euros. 
C’est un signe fort de notre accom-
pagnement pour tenter de garder 
une vie commerciale forte le 
week-end.

« La ville accompagnera les commerçants »

Daniel Masson, adjoint aux travaux et cadre de vie.

Une perspective de la future Grande rue.



12

CO
N

SE
IL

S 
D

E 
Q

UA
R

TI
ER

Zoom : sur le quartier 
de Saint-Gix / Villard / Plan

1. Depuis combien de temps 
vivez-vous à Divonne et 
qu’est-ce qui rend selon vous,  
Divonne-les-Bains attrayante ? 

Je suis âgé de 63 ans, actuel-
lement actif dans le monde 
de l’automobile. Ma première 

rencontre avec Divonne-les-Bains 
date des années 90 et j’en suis tom-
bé amoureux au premier regard : le 
cadre de vie, l’eau, les montagnes 
en font un lieu d’exception où je me 
devais d’habiter, chose faite depuis 
fin 2018. Le dynamisme de la ville, la 
pléthore d’activités que l’on peut y 
pratiquer dans un cadre de rêve, font 
de Divonne-les-Bains ce qu’elle est : 
l’endroit où il faut vivre !

Nettoyage de quartier et moment convivial 

Le 10 avril dernier, la citoyenneté était de mise car les Français étaient appelés 
à voter pour le 1er tour des élections présidentielles mais un quartier divonnais 
organisait également un nettoyage du quartier suivi d’un moment convivial. Les 
habitants de St-Gix, Villard et Plan étaient en effet invités à se réunir dès 14h pour 
nettoyer le long des chemins des Broues, du Pré Peilloud, de l’Etraz et de la rue 
de la Combe de l’Eau. Ce moment citoyen a été suivi d’un moment convivial 
et musical avec Sambaloelek. Vincent Scattolin, maire de Divonne-les-Bains ac-
compagné d’Eric Gavaret adjoint à la proximité et Charles Hermann-Gomez, 
conseiller municipal sont allés remercier le conseil de quartier pour son action.

Lors du grand nettoyage citoyen. De gauche à droite : Eric Gavaret adjoint à la proximité, Vincent Scattolin,  
maire de Divonne-les-Bains et Charles Hermann-Gomez conseiller municipal.

Ambiance musicale par Sambaloelek.

De nombreux déchets ont été récoltés.

2. Que représente pour vous 
les conseils de quartier et pour-
quoi vous êtes-vous engagé 
comme président ? 

Le conseil de quartier est un instru-
ment de démocratie participative; 
étant Suisse, j’y suis particulièrement 
attaché. Pour moi être au conseil 
de quartier, c’est se mettre au 
service des autres et promou-
voir le bien vivre. Je n’ai pas 
été élu directement, j’ai re-
pris au vol et sans hésiter la 
présidence à la suite du dé-
part de son prédécesseur ap-
pelé à de nouvelles fonctions 
professionnelles.

3. Quels sont les projets 
du conseil de quartier 
Saint-Gix, Villard, Plan ? 

Le projet « Pédibus » qui consiste à ac-
compagner de manière sécurisée les 
enfants à l’école, le projet « Zorro dé-
chets » qui consiste à réduire le volume 
de déchets des ménages, la mise sur 
pied d’un projet visant à promouvoir 
la sécurité dans le quartier et 
l’organisation d’une grande fête 
de quartier l’année prochaine.

Trois questions au président du conseil de quartier de Saint-Gix, Villard, Plan, Didier Wacker : 

Cœur de ville

 Hutins 
 Voirons 
Grande Champagne

 Vésenex

Arbère

 Saint-Gix 
 Villard
 Plan

Crassy
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Ça bouge dans nos quartiers !

Le Feuillu est de retour 

Le conseil de quartier de Vésenex-Crassy organise 
ce samedi 21 mai le « Feuillu : fête de printemps de 
la nature ». Venez retrouver les habitants de Vése-

nex-Crassy autour de différentes activités telles qu’une 
mini-ferme, des jeux anciens, déguisement pour les pe-
tits et un troc jardin, une balade patrimoniale contée 
pour les grands. Le Feuillu revivra à travers un défilé de la 
bête de mai, l’élection des mariés du Feuillu ainsi qu’un 
feu de failles. Le conseil de quartier vous attend à partir 
de 15h pour partager un bon moment tous ensemble.

Concertation autour du projet 
Grand lac le 23 février 

Le projet a été lancé cet hiver, dé-
butant par une phase de concerta-
tion à laquelle ont été associés les 

conseils de quartier. Les membres du 
conseil de quartier Cœur de ville ainsi 
que les présidents des autres conseils 
de quartier ont été invités à participer 
à un atelier pour discuter des habi-
tudes et des envies de chacun pour 
améliorer le site du lac. Cet atelier ani-
mé par le bureau d’Etude Base et en 
présence de Kévin Raufaste, élu dé-
légué au lac, a permis aux personnes 
présentes d’exprimer leur opinion sur 
les aménagements et les activités pré-
sentes et futures. 

Le défi « Zorro déchet » :  

Le conseil de 
quartier de St-
Gix, Villard, Plan 
met au défi ses 
habitants qui 
souhaitent par-
ticiper pour di-
minuer leurs dé-
chets à travers le 
« Zorro Déchet » !  

Ce défi qui dure deux mois, comporte une phase de 
diagnostic durant laquelle les volontaires vont mesurer le 
nombre de sacs de poubelle/recyclage remplis durant 
15 jours afin de constituer un chiffre de référence. Ensuite 
jusqu’au 26 juin, les volontaires sont invités à réduire leur 
quantité de déchets avec un objectif d’au moins 20%, 
grâce à l’utilisation de contenants personnels, favoriser 
les produits durables, composter les déchets organiques 
par exemple. Si vous atteignez ce chiffre, vous serez un 
Zorro Déchet !

Afin d’accompagner les volontaires, le conseil de quar-
tier fournit un guide indiquant les bonnes adresses dans le 
quartier, a créé un groupe whatsapp où les participants 
peuvent échanger et organisera des ateliers pour ap-
prendre à composter, fabriquer ses produits ménagers, 
etc. Enfin, le 26 juin sera organisée une célébration pour 
écouter les participants partager leur expérience. Espé-
rons que de nombreux « Zorro Déchet »  se révèleront lors 
de ce défi ! 
Si vous êtes intérressés à participer à cette aventure, vous 
pouvez contacter Mme Annick Janin au 06 29 54 71 90 ou 
par mail à janin.annick@gmail.com

Associations et conseillers de quartier ont exprimé leur avis sur le futur du lac.

Atelier pour devenir un Zorro Déchet.

Conseil de 
quartier

Divonne-Est

Conseil de 
quartier

Divonne-Est



14

CO
N

SE
IL

 M
U

N
IC

IP
A

L

 942 personnes ont participé à la concertation.

Réaménagement du lac

Lancement 
du pédibus !

Dans le cadre du réaménage-
ment du lac et ses abords, une 
concertation à laquelle 942 per-

sonnes ont participé, a été menée du 
20 février au 4 mars dernier. Un ques-
tionnaire a permis à chacun d’expri-
mer son avis et d’identifier ses désirs 
pour améliorer le site du lac. Au final, 
le panel en grande majorité, se com-
pose de Divonnais (79,7%) âgés de 
plus de 30 ans (92,2%) qui se rendent 
régulièrement et fréquemment autour 
du lac (plus de 74,4% du panel se rend 
aux abords du lac au moins une fois 
par semaine). 

La mobilité douce est le moyen prin-
cipal pour venir sur le site du lac et les 
accès sont considérés assez sécurisés 
même s’il n’y a pas assez d’endroits 
pour déposer son vélo.
Le site est apprécié pour ses attraits na-
turels comme les aménagements. De 
plus, la possibilité de faire le tour sans 

voiture avec un parcours sportif ainsi 
que de pouvoir profiter d’une glace, 
pouvoir manger et boire un verre sont 
des points très positifs. Cependant 
afin d’améliorer le site, ils proposent 
de développer les accès au lac à tra-
vers des pontons et des berges, des 
espaces naturels plus conséquents et 
avoir un lieu de rencontre tel un lieu 
polyvalent accueillant des concerts 
ou permettant un cinéma en plein air 
par exemple. De même, un dévelop-
pement des activités non motorisées 
sur le lac est sollicité.

Enfin, aucune zone du lac et ses  
abords n’est considérée comme 
prioritaire pour d’éventuels amé-
nagements à venir. Beaucoup ont 
exprimé leur attachement et leur 
satisfaction pour ce site et vouloir le 
préserver tout en ayant conscience 
qu’il y a un besoin de le développer 
et le moderniser.

Afin d’encourager les mobilités douces et d’agir pour le dé-
veloppement durable, le conseil municipal avait reconduit 
la prime à l’achat de vélos neufs en janvier 2022. Active 

pour la préservation de l’environnement, la commune a déci-
dé de faire évoluer ce dispositif en incluant les vélos d’occasion 
acheté chez un professionnel du pays de Gex.

Montant prime vélo :
- 50% du prix d’achat TTC dans la limite de 200€ pour l’achat d’un 
vélo neuf ou d’occasion à assistance électrique ou d’un vélo cargo. 
- 50% du prix d’achat TTC dans la limite de 100€ pour l’achat 
d’un vélo neuf ou d’occasion à propulsion humaine ou d’un vélo 
pliant.

Toutes les informations :
www.divonnelesbains.fr Rubrique « Cadre de Vie – Déplacements »

La ville et le conseil de 
quartier de St-Gix, Vil-
lard, Plan mettent en 

place un pédibus pour 
que les enfants puissent 
se rendre à pied à l’école Guy de 
Maupassant (GDM) en toute sécurité. 
Ainsi les matins, les enfants volontaires 
encadrés par trois adultes, partiront de 
la Croix de Villard, descendront par le 
chemin de la Creuse avec deux arrêts 
au niveau des impasses pour rejoindre 
l’école GDM. Deux matinées tests au-
ront lieux les 3 et 10 juin. Si vous êtes in-
téressés pour votre enfant et/ou si vous 
souhaitez devenir accompagnant, 
n’hésitez pas à contacter le conseil de 
quartier St-Gix, Villard, Plan à l’adresse 
mail : pedibusgdm@gmail.com 

La prime à l’achat 
de vélos évolue
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Le Conseil Municipal des Jeunes a organisé la chasse aux œufs...

...où 500 enfants étaient présents.

Le Conseil Municipal des Jeunes 
sur tous les fronts

Lundi 18 avril, plus de 500 enfants étaient présents au jar-
din public pour la traditionnelle chasse aux œufs orga-
nisée par les membres du Conseil Municipal des Jeunes 

et l’Office de Tourisme. Plus de 750 œufs en plastique (qui 
valaient à leur retour des sachets de chocolat) ont été dis-
séminés dans la pelouse par les jeunes conseillers. Une ma-
tinée remplie de joie, de gourmandises et de surprises pour 
le plus grand plaisir de tous. 

Le CMJ mobilisé pour les élections 

En vue des élections présidentielles et législatives, les 
membres du Conseil Municipal des Jeunes se sont mo-
bilisés en mars pour aider les services de la Ville à mettre 
sous pli les cartes électorales qui ont été par la suite en-
voyées aux Divonnais. Une belle implication des jeunes 
conseillers dans la vie de leur commune. 

Paul (catégorie 0-5 ans) Sara Paum 9 ans (catégorie 6-10 ans)

Concours de dessin de la chasse aux œufs, les gagnants :
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• C E N T R E  N A U T I Q U E

RÉOUVERTURE 
DE LA PISCINE LE 25 MAI

Premier plongeon annoncé pour le 
25 mai ! La piscine de Divonne-les-
Bains va rouvrir ses portes pour le 

long week-end de l’Ascension avec la 
ferme volonté de tourner le dos à deux 
années de galère plombées par la 
Covid et un été 2021 pluvieux et frais. 
Au total, elle restera ouverte 110 jours 
jusqu’au dimanche 11 septembre.

Pour la période du 25 mai au 5 juil-
let 2022, les programmes d’activités 
aquasports et stages de natations sont 
désormais disponibles sur le site Inter-
net : piscinedivonne.fr/horaires-tarifs/
Pour la période du 6 juillet au 4 sep-
tembre 2022, l’offre aquasports est 
étendue par le biais de séances orga-
nisées à 9h15 du lundi au dimanche. 
Sur cette même période, les stages 
de natation sont enrichis au travers de 
cours dispensés à 9h15 lundi, mardi, 
jeudi et vendredi.

Parmi les nouveautés de cette saison, 
le samedi matin, dès l’ouverture le 
gestionnaire de l’équipement, Récréa 
proposera un nouveau concept d’ac-
tivités imaginé pour que parents et 
enfants puissent vivre dans l’eau des 
instants riches mêlant jeux, rigolade 
et complicité « L’instant Famille ». Des 
séances en petit bassin de deux heures 
pour passer un moment privilégié.  
Autre nouveauté, des nocturnes se-
ront aussi proposées pour les nageurs 

certains soirs jusqu’à 20h15.
Parmi les activités qui fonctionnent 
bien, les structures gonflables installées 
au niveau des terrains de tennis feront 
leur retour avec de la ventrigliss, de 
la grimpe et des murs d’escalade et 
d’autres nouvelles thématiques. Elles 
seront accessibles aux enfants âgés 
de 2 à 12 ans dès le 25 mai de 10h 
à 18h les mercredis et week-ends du 
mois de juin et tous les jours de 10h à 
18h en juillet et en août.

Enfin, deux séances d’aqua-
ciné seront organisées cet 
été : le 20 juillet avec la diffu-
sion de Lalaland et le 10 août 
avec Bohemian Rhapsody. 

Il ne reste plus désormais 
qu’à la météo d’être au ren-
dez-vous pour faire de cette 
période une saison excep-
tionnelle.

• E N V I R O N N E M E N T

UN REFUGE POUR 
LA PROTECTION 
DES OISEAUX 

En juin 2020, un agent du service es-
paces verts, avait trouvé un nid de 
bébés chouettes effraies à l’hip-

podrome de Divonne-les-Bains, une 
espèce rare et menacée. Elles étaient 
en mauvaise santé. Ces chouettes 
ont été sauvées et soignées pendant 
10 mois par le Centre Ornithologique 
de Réadaptation (COR) de Genthod. 
Forte de cette expérience, la Ville 
poursuit son engagement pour la pré-
servation de l’environnement ! 
Grâce à un partenariat avec la Ligue 
de Protection des Oiseaux (LPO), 
la municipalité s’est inscrite au pro-
gramme national de préservation de 
la biodiversité et de découverte de la 
nature de proximité avec la création 
d’un Refuge Ligue de Protection des 
Oiseaux. 

En créant un Refuge, la commune 
s’engage à : 
• Créer les conditions propices à la vie 
du sol, de la faune et de la flore sau-
vages 
• Préserver son Refuge de toutes les 
pollutions 
• Réduire son impact sur l’environne-
ment

Les sites concernés sont : 
• Parc du quartier de la gare
• Verger communal 
• Grande source
• Les boisements de la Divonne 
(derrière Forestland)
• Le pied de la montagne
• Le parc du Collège Marcel Anthonioz

AC
TU

A
LI
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BASSE SAISON HAUTE SAISON
du 25/05 au 05/07
du 05/09 au 11/09 du 06/07 au 04/09

Créneau 
réservé nageurs

Ouverture 
tous publics

Créneau 
réservé nageurs

Ouverture 
tous publics

Lundi 9h/13h30 - 
19h15/20h15 14h30/19h

9h/10h -19h15/20h15 10h/19h
Mardi

Mercredi 9h/10h - 19h15/20h15 10h/19h
Jeudi 9h/13h30 - 

19h15/20h15 14h30/19h
Vendredi
Samedi 

Dimanche 9h/10h 10h/20h 9h/10h 10h/20h

Une des chouettes soignée.
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• H I P P O D R O M E

« L’HIPPODROME DE 
DIVONNE-LES-BAINS FAIT
PARTIE DE NOTRE ADN » 

La Société des Courses et sa filiale 
GHDB (Gestion de l’hippodrome 
de Divonne-les-Bains) qui gère au 

quotidien l’hippodrome de la ville de 
Divonne-les-Bains/Grand Genève a or-
ganisé le 2 avril son assemblée géné-
rale annuelle. Une première en présen-
tiel depuis deux ans. Pour l’occasion 
le président Gilles Bernard avait invité 
le maire Vincent Scattolin. « Nous sor-
tons de deux années compliquées, à 
expliquer Gilles Bernard. Néanmoins, le 
monde des courses a peut-être un peu 
moins souffert que d’autres secteurs 
d’activités car les épreuves hippiques 
à Divonne-les-Bains ne se sont jamais 
arrêtées. Ceci nous permet de présen-
ter un budget à l’équilibre en 2021 et 
d’en présenter un pour 2022 qui le sera 
aussi. »

Pour Gilles Bernard, « le partenariat 
avec la commune a permis de tenir 
un calendrier ambitieux avec une ré-
union de galop qui a rencontré son 
public et un nombre de partants par 
course (11) plus qu’honorable par rap-
port à la concurrence. Un succès qui 
s’est aussi confirmé pour le meeting 
de trot où pour la première fois nous 

avons eu une demande de 
boxes supérieure à ce que 
nous pouvions louer. Tout 
ceci nous permet d’être am-
bitieux pour les années à ve-
nir avec un hippodrome de 
deuxième catégorie de très 
bon rang. »

Des enjeux en hausse

Pour le président de la Socié-
té des Courses, le niveau des 
paris a aussi été de belle fac-
ture. Ce qu’a confirmé Oli-
vier Vidal, directeur régional 
du PMU pour la Région Auvergne-Rhô-
ne-Alpes, présent à cette assemblée 
générale. « 600 millions d’enjeux ont 
été enregistrés par le PMU dans les 14 
départements de la région, un résultat 
en progression. Au niveau national, 742 
millions ont ainsi été reversés à la filière 
équestre que nous finançons à hauteur 
de 80%. En 2022, nous visons 820 millions 
de résultats nets redistribués. »
Alors la saison qui s’annonce l’est sous 
les meilleurs auspices avec une équipe 
consolidée au niveau de GHDB, « nous 
prévoyons dix jours de courses avec 
des meetings de galop les 31 juillet, 3 
et 4 septembre avec hippodrome en 
fête en clôture de notre saison et des 
meetings de trot les 14, 16, 19, 21 août 
et trois journées premium de trot (réfé-
rencées au niveau national) les 23, 25 
et 26 août. » 

Vincent Scattolin qui a clos cette as-
semblée générale s’est félicité « de 
la collaboration avec la Société des 
Courses. Les activités se sont pour-
suivies malgré un contexte difficile. 
Les investissements aussi notamment 
avec la Piste de Kanter en copeaux, 
une des rares en France, qui est un 
vrai plus pour l’image de notre hip-
podrome. Être désormais rattaché au 
nom du Grand Genève, devrait aussi 
être une force marketing importante 
pour nous. L’hippodrome fait partie de 
l’ADN touristique de Divonne-les-Bains 
et nous entendons bien renforcer ce 
pilier dans les années à venir. Divonne-
les-Bains, c’est une image thermale 
mais notre équipe municipale tient 
aussi beaucoup à notre identité hip-
pique. »

• E C O N O M I E

PAYS DE GEX AGGLO 
RENFORCE SON 
ATTRACTIVITÉ  ÉCONOMIQUE

Le pôle de l’entrepreneuriat de la 
Communauté d’agglomération 
du Pays de Gex (CAPG) au Tech-

noparc de Saint-Genis-Pouilly avance 
vite et bien. Une visite de chantier de 
ce vaisseau amiral du développe-
ment économique de notre territoire 
était organisée mercredi 6 avril en pré-
sence de Patrice Dunand, président 
de la CAPG, de Vincent Scattolin, 
deuxième vice-président délégué à 
l’Economie, de nombreux élus du pays 
de Gex et d’entrepreneurs. « C’est un 
projet phare qui impulse une nouvelle 
phase du développement écono-
mique gessien. Nous serons ici dans 
un guichet unique du développement 
économique. Notre souhait est de fixer 
l’activité ainsi que la main d’œuvre en 
pays de Gex, pour cela il faut que les 

informations et les aides soient faciles 
d’accès pour les 3 400 entreprises 
présentes dans notre territoire. Nous 
voulons poursuivre notre croissance 
et aussi atteindre 4 000 ou 5 000 en-
treprises en aidant au mieux les entre-
prises naissantes. Dans ce lieu, elles de-
vront trouver toutes les compétences, 
les différents champs consulaires et 

les divers acteurs économiques pour 
se fixer et se développer », a rappe-
lé le président Dunand. Pour rappel, 
aujourd’hui la CAPG compte 217 hec-
tares de zones artisanales, 16 zones 
d’activité et deux Technoparc. « Ce 
lieu accueillera aussi des start-up dans 
le cadre de notre partenariat étroit 
avec le Cern et le cercle de l’innova-
tion via l’incubateur InnoGex. »

Un coût de 13 millions

Le bâtiment passif de deux étages sur 
3200 m2 en ossature bois, d’un coût de 
13 millions d’euros sera livré en début 
d’année 2023. « Il s’agira d’un bâti-
ment modèle en matière d’empreinte 
carbone puisque qu’il ne consomme-
ra que 15kW/h/m2/an. »

Pour Vincent Scattolin, « ce lieu offrira 
également un cadre de travail pro-
pice aux échanges et répond aux ob-
jectifs ambitieux de notre développe-
ment économique. »

Patrice Dunand (à gauche) président de la CAPG 
et Vincent Scattolin vice-président, en charge 
de l’attractivité économique.

Les membres de la société des courses pendant l’assemblée générale.
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Quand la faune sauvage 
s’invite aux Thermes

Étant originaire de la région de La 
Côte, en Suisse au bord du Lé-
man, il a grandi entre le Jura et les 

Alpes. Il a été, dès son plus jeune âge, 
un habitué des grands espaces. Pas-
sionné par les animaux, il a toujours eu 
l’envie insatiable de les comprendre 
et de les protéger.

Photographe autodidacte, il nous livre 
aujourd’hui des images de la faune 
sauvage pleine de sensibilité, de 
beauté et de respect pour le règne 
animal. Découvrez son portrait en 
quelques questions.

Comment réalisez-vous 
vos photos ?
La plupart de mes images sont 
réalisées en affût, après plu-
sieurs repérages de l’endroit 

et des habitudes de l’animal que je 

désire observer/photographier. Selon 
l’espèce, le mélange approche/affût 
est une bonne solution. Evidemment 
le but est d’observer l’animal sans le 
déranger et sans changer ses habitu-
des. Lorsque ce dernier fuit (cela ar-
rive malheureusement mais de moins 
en moins avec l’expérience) c’est un 
échec, quelle que soit l’image que 
l’on a obtenue.

Quelles sont les qualités selon 
vous pour être un bon photo-
graphe animalier ?
Selon moi le principal est d’être natu-
raliste avant d’être photographe. On 
peut être un bon photographe et un 
très mauvais photographe animalier.
Il faut dès le début être en accord 
avec ce principe, c’est la Nature qui 
décide. On peut se donner le maxi-
mum de chances en étant bien pré-

paré mais finalement, 
on aura ce qu’elle est 
prête à nous offrir. Il faut 
donc beaucoup de pa-
tience, d’obstination et 
toujours y croire. C’est 
un vrai défi, après une 
série de sorties sans suc-
cès, que de garder la 
même envie et motiva-
tion pour la prochaine.
Il faut donc de très 
bonnes connaissances 
de l’espèce que l’on 
désire observer/photo-
graphier et avoir une 
éthique irréprochable. 
Autrement dit : avoir 
toujours conscience 
que ce qui pour nous est 
une sortie nature, pour 
l’animal c’est sa vie! 
Même un petit déran-
gement peut avoir de 
graves conséquences.
 
Quelle photo rêve-
riez-vous de réali-
ser ?
Je ne me suis jamais po-

ser vraiment cette question et j’avoue 
avoir du mal à y répondre. Je ne di-
rais pas une photo dont je rêve mais 
des dizaines d’images que j’imagine 
à chaque sortie. Ce que j’aime avec 
cette activité, c’est l’inconnu. Car 
c’est la Nature qui décide de l’image, 
le tout est d’être prêt à la capter.
 
Parlez-nous de la série que vous 
allez présenter aux Thermes
Les images présentées lors de cette 
exposition « D’âmes Nature » seront 
celles de la faune de « chez nous », 
du Jura aux Alpes, au fil des saisons. 
Renards, hermines, chouettes, cerfs et 
bien d’autres. Certains tableaux sont 
sous forme de portraits et d’autres 
laissent une grande place à leur envi-
ronnement.
 
Quel regard portez-vous 
sur la nature ?
Je fais le choix artistique de révéler 
uniquement la beauté, la pureté et la 
douceur de la nature, car c’est ainsi 
que je la ressens et qu’elle vibre en 
moi. Il n’y a donc délibérément au-
cune trace humaine ou de violence 
naturelle dans mes prises de vue.

Les animaux ne sont pas là pour nous 
mais avec nous. Leur destin doit leur 
appartenir entièrement. Chacun 
d’entre eux a une personnalité, une 
âme. Ce sont ces âmes et leur vulné-
rabilité que je m’applique à capter et 
révéler, afin de sensibiliser sur l’impor-
tance de la protection de notre nature 
et d’éveiller les consciences 
sur le monde animal.

Face au succès de l’exposition photo paysagiste aux Thermes de  
Nicolas Gascard la saison dernière, le service culturel de la ville réitère 
l’initiative en invitant cette fois un photographe animalier de talent, 
Fabien Chenaux.

Exposition-vente visible aux Thermes 
jusqu’au 19 novembre 2022 et  
accessible aux heures d’ouvertures

Plus d’informations sur le photo-
graphe www.fabienchenaux.ch
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LUCIOLES 
COMPAGNIE DÉO / 
THIBAUT MATHIEU
Avec les écoles du Pays de Gex 
DU JEU. 16 JUIN AU SAM. 9 JUILLET 2022

Tout au long de cette année scolaire, 
la compagnie Déo, dirigée par Thibaut 
Mathieu, a emmené et accompagné 
les élèves de 11 classes des écoles du 
Pays de Gex vers les contrées du jon-
glage et de la lumière.
Souhaitant réunir sa jonglerie onirique 
et lumineuse avec les notions de com-
plicité, d’entraide et de coopération, 
Thibaut Mathieu s’est naturellement 
tourné vers les lucioles. Ces petits co-
léoptères producteurs de lumière, 
déclarés « trésor national » au Japon, 

dont la production lumineuse leur sert 
surtout d’outil de communication pour 
se reconnaître et se retrouver.
Entre ateliers techniques et démarche 
artistique, les élèves ont découvert et 
pratiqué ensemble la jonglerie, jusqu’à 
la création d’une partition jonglée et 
lumineuse. Ces belles performances 
donneront naissance à un clip à dé-
couvrir dans le hall du théâtre, du jeu-
di 16 juin au samedi 9 juillet.
 
Hall de l’Esplanade du lac
Entrée libre 
Mardi, jeudi et vendredi de 15h à 18h, 
mercredi de 10h à 12h et de 14h à 18h, 
samedi de 10h à 12h et de 14h à 18h.
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THE LIGHT SELLERS 
COMPAGNIE DÉO
JEU. 16 JUIN 2022 – 20H 

The light sellers est la dernière création de la Cie Déo. Un 
moment suspendu, aux frontières entre le réel et la magie. 
À l’image des shows imaginés par Nikola Tesla, inventeur re-
marquable du 19e siècle, renommé pour ses inventions et ses 
grandes présentations scientifiques, Thibaut Mathieu et son 
complice Julien Munsch, tels des « montreurs de lumière », 
jouent avec les objets lumineux et engagent les spectateurs 
vers des paysages fascinants. 

Entrée libre sur réservation

 Photographie transfrontalière 

BORDERLINE, 
les frontières de la paix 
de Valerio Vincenzo 
JUSQU’AU 26 JUIN
Bord de lac (petit lac, en face 
de l’entrée de l’hippodrome)

Les 30 images du photojournaliste  
Valerio Vincenzo donnent à voir une 
Europe sans barrières, un acquis de 
la construction européenne et de 

l’espace Schengen. Ils auront permis 
l’existence d’un vaste espace où des 
pays différents se font confiance et 
permettent la libre circulation des per-
sonnes.
Un à un, ces clichés questionnent 
notre perception d’une frontière. Ici, 
pas de barbelés mais plutôt des zones 
de connexion et d’échange où sou-
vent la nature s’épanouit. Cette série 
de photographies est le fruit de 13 ans 
de travail autour de plus de 20 000km 
à travers l’Europe.

Les frontières s’affichent 
au petit lac

Pour clore une saison culturelle riche
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Un local Terre de Jeux  

au collège de Divonne-les-Bains

Le maire de Divonne-les-Bains Vincent Scattolin, Dany 
Deren, délégué en charge de Terre de Jeux Paris 2024 
et plusieurs élus du conseil municipal ont inauguré le 12 

avril un local Terre de Jeux au sein du collège Marcel-An-
thonioz. Un grand merci au proviseur Dominique Morand 
et aux professeurs pour leur soutien dans ce projet. 

Ce lieu ouvert aux collégiens et aux professeurs servira de 
promotion pour les Jeux olympiques Paris 2024. Dany De-
ren y tiendra des réunions d’informations régulières sur ce 
grand rendez-vous qui va mobiliser notre pays dans les 
années à venir.

Labellisée Terre de Jeux, Divonne-les-Bains est aussi centre 
de préparation aux jeux pour les disciplines olympiques et 
paralympiques football, rugby fauteuil, triathlon, triathlon 
para, kayak sprint, para canoë.

Un équipage Divonnais au 4L Trophy
Dans le cadre du partenariat entre la Ville et une équipe 
du Raid 4L Trophy : Les Edelweiss Trophistiqués avec Frédéric 
Bozon et Amélie Chiesa, des activités autour de cette aven-
ture humanitaire ont eu lieu dans les écoles divonnaises du-
rant le temps méridien. Coloriages, affiches sur le thème du 
désert, maquettes d’une 4L… les élèves n’ont pas manqué 
d’imagination. 
Frédéric et Amélie se sont rendu dans les quatre écoles, 
avant leur départ pour le Maroc, pour rencontrer et échan-
ger avec les jeunes et récupérer les dons de matériel sportif.
Partis sur les routes du Maroc du 5 au 15 mai, ils ont parcouru 
de nombreux kilomètres pour acheminer des fournitures sco-
laires et sportives à l’association Enfants du Désert. 

Prêt – feu – sport !  
Le 25 juin, c’est la fête du sport

Divonne-les-Bains a obtenu le label Terre de Jeux 
2024 et s’est engagée à amener plus de sport dans 
la ville. Afin de rapprocher les Divonnais au sport, la 

ville organise la 1re édition de la Fête du sport le samedi 
25 juin au bord du lac et sous la halle de l’Esplanade. Ve-
nez retrouver une douzaine d’associations divonnaises 
qui seront heureuses de vous faire découvrir par des ini-
tiations, des animations et des défis leurs activités. Vous 
pourrez ainsi vous essayer entre 10h et 17h au tir à l’arc, 
au judo, au twirling-bâton, à la boxe ou encore au volley 
par exemple. 

Lors de cette journée sportive, les conseils de quar-
tier seront également présents et s’affronteront dans 
une ambiance conviviale et amicale à travers diffé-
rentes épreuves mêlant connaissances sportives, ha-
bilité et sport. Chaque conseil de quartier 
constitue une équipe de 12 personnes  
habitantes du quartier à travers 6 caté-
gories d’âge différentes. Si vous souhai-
tez participer ou avoir plus d’informations, 
n’hésitez pas à contacter votre conseil de 
quartier ! 

De gauche à droite : Laurence Crunaire Beccarelli adjointe à la vie associative et 
aux sports, Vincent Scattolin maire de Divonne-les-Bains, Patricia Loth adjointe 
aux affaires scolaires et aux solidarités, Dany Deren délégué en charge de Terre 
de Jeux Paris 2024.

Préparez-vous pour la fête du sport !
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Élections présidentielles : 
comment les Divonnais ont voté

Les élections présidentielles se sont déroulées les dimanches 10 et 24 avril dans les 5 bureaux de vote 
installés à L’Esplanade du lac..

Comment faire une procuration : 

Vous serez absent lors des élections 
législatives ? Vous pourrez voter par 
procuration.

Faire une demande en ligne sur le site 
www.maprocuration.gouv.fr puis ren-
dez-vous à la gendarmerie pour faire 
valider votre procuration. 
Ou 
Vous présentez directement à la gen-
darmerie dont dépend votre domicile 
pour remplir le formulaire. 
Dans les deux cas, il faudra être muni 
d’un justificatif d’identité et votre nu-
méro national d’électeur ainsi que ce-
lui de votre mandataire. 

Vous pouvez établir une procuration à la 
gendarmerie de Divonne-les-Bains pen-
dant les permanences les lundis et mer-
credis de 14h à 18h. En dehors de ces 
créneaux, il faudra vous rendre à la gen-
darmerie de Gex. 

Les élections législatives 
se dérouleront en juin 

Les électeurs seront de nouveaux 
invités dans leur bureau de vote 
les dimanches 12 et 19 juin pour 
élire les députés. Les cinq bureaux 
de vote se tiendront à L’Espla-
nade du lac, l’entrée se fera par 
la halle couverte. Il est obligatoire 
de présenter une pièce d’identité 
française au moment de voter. 
Si vous ne disposez pas de votre 
carte électorale, vous pourrez 
toujours voter en vous présentant 
dans votre bureau de vote. 

6 424 
Inscrits

4 658 
Votants

Résultats 2e tour : 

Résultats 1er tour : 

6 421 
Inscrits

4 539 
Votants

ARTHAUD Nathalie 0,20% 9 votes

DUPONT-AIGNAN Nicolas 2,60% 17 votes

HIDALGO Anne 1,24% 57 votes

JADOT Yannick 7,38% 383 votes

LASSALLE Jean 2,01% 92 votes

LE PEN Marine 12,91% 591 votes

MACRON Emmanuel 44,18% 2 023 votes

MÉLENCHON Jean-Luc 11,92% 546 votes

PÉCRESSE Valérie 6,84% 313 votes

POUTOU Philippe 0,37% 17 votes

 ROUSSEL Fabien 0,46% 21 votes

ZEMMOUR Eric 9,89% 453 votes

LE PEN Marine 26,47% 1 133 votes

MACRON Emmanuel 73,53% 3 148 votes
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[ÇA S'EST PASSÉ]

19 mars -Cérémonie du 19 mars
Un hommage a été rendu aux victimes de la guerre d’Algérie 

et des combats en Tunisie et au Maroc au monument aux Morts. 

7 mai - Mai à vélo dans les écoles divonnaises
Sensibilisation des jeunes Divonnais aux règles de la sécurité routière pour leurs déplacements à vélo.

24 mars – Formation au permis piéton 
Les élèves de CE2 de l’école Guy de Maupassant ont été formés par la Police municipale.

8 mai - Commémoration de la Victoire du 8 mai 1945.
Hommage aux armées et aux combattants héroïques 

de la Seconde Guerre mondiale.

23 mars – Hommage au colonel Arnaud Beltrame 
Hommage au Colonel Arnaud Beltrame, tombé héroïquement lors d’un attentat terroriste 

en mars 2018 à Trèbes, en présence des élus et des anciens combattants. 

8 avril – Exposition « Plénitude du vide »  
L’artiste Andoni Guiresse exposait ses œuvres épurées, proches 

de l’esthétique japonais, à la Maison de la Gare, inaugurées par le maire 
et Pascale Rochard, adjointe à la culture.

9 mai - 4h de l’emploi.     
Plus de 120 offres d’emploi étaient proposées par des entreprises du pays de Gex.

Du 24 au 27 mars – 
22e édition de la Biennale d’Art Arpadi

1 700 visiteurs sont venus admirer les magnifiques œuvres des 28 artistes 
présents pendant la Biennale d’Art de l’association Arpadi. 
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[ÇA VA SE PASSER]
Au programme du 14 mai au 15 juillet

Culture
14 mars au 19 novembre : exposition D’âmes nature
9 mai au 26 juin : exposition photographique Borderline
21 mai : ballet junior de Dance Spirit spectacle 
22 mai : le retour du chef de gare
4 et 5 juin :  « A-Musée-vous ! » spectacle de fin d’année de 
Dance Spirit
8 juin : chorale des collèges
29 juin : festival Tôt ou T’arts
8 juillet au 4 septembre : exposition photographique  
Zoom Franco-Suisse

Sport
18 juin : la Dix-Vonne
23 juin : journée de l’Olympisme
25 juin : fête du sport
2 juillet : championnat de France de l’Estocade

Animation
21 mai : fête du Feuillu à Vésenex Crassy
21 juin : fête de la musique
23 juin : début des Terrasses en Musique
25 juin, 23 juillet, 20 août : marchés nocturnes
1-11 juillet : Ça va divonne ?
14 juillet : fête nationale

Commémoration
8 juin : journée d’hommage aux morts pour l’Indochine
18 juin : commémoration de l’Appel du 18 juin
18 juin : exposition sur la vie du général de Gaulle

Politique
12 et 19 juin : élections législatives

LE RETOUR 
DU CHEF
DE GARE
22 mai
Restitution du projet 
de territoire de la 
compagnie des 
Décintrés en cos-
tume.
Rendez-vous devant 
la maison de la Gare 
à 16h

FESTIVAL TÔT OU T’ARTS
29 juin
Dès 18h30 apéro musical 
19h Rosemonde, solo burlesque 
Halle Perdtemps

Estocade.
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VOS ASSOCIATIONS

Le Grand Genève accueille pour 
la deuxième fois les Assises Eu-
ropéennes de la Transition Ener-

gétique sur le thème de la sobrié-
té énergétique « Moins pour Plus » : 
moins d’énergies fossiles, de pollution 
énergétique, d’émissions de CO2, de 
ressources consommées, de précari-
té, etc. pour plus d’énergies renouve-
lables, de bien-être, de qualité de vie, 
d’innovation et d’emplois locaux. En 
plus du IN à Palexpo, le OFF met en 
valeur les initiatives sur le territoire du 
Grand Genève qui exposent le thème 
de l’énergie et du développement du-
rable. Divonnelectro, en adéquation 
avec cette thématique, s’insère logi-
quement dans le projet transfrontalier. 

• Visites du Moulin David 
Tous les dimanches de 10h à 12h. 
1, place des Quatre Vents.

• Matinée Portes ouvertes au Moulin 
David 
Mardi 31 mai de 9h à 12h. Présentation 
de la plus ancienne usine hydroélec-
trique de France en état de fonction-

nement dans son site d’origine. Mise 
en route des machines - Regard sur la 
récente aqualienne - Commentaires 
par les membres de l’association Di-
vonnelectro. Entrée libre. 

• Balade des anciens moulins 
Jeudi 2 juin. Départ à 16h devant 
les thermes de Divonne (parking). 
Pour suivre le cours de la rivière  
Divonne-Versoix à Divonne-même en 
situant les moulins disparus (moulins à 
grain, forges, taillanderies, papeteries, 
scieries, diamanteries, martinets, bat-
toirs à chanvre...) et en observant les 
canaux, ainsi que les prises d’eau et 
retours d’eau.

• Conférence et démonstration des 
machines
25 juin à 11h par l’historien genevois 
Bénédict Frommel sur le thème de la 
vie sociale autour des moulins le long 
de la rivière Divonne-Versoix. 
25 et 26 juin journées du Patrimoine de 
Pays et des Moulins

A cette occasion, deux anima-
tions majeures vont ponctuer le 
mois juin : 

- Une présence au marché domini-
cal le 12 juin afin de dévoiler le pro-
gramme 2022/23. Chacun aura l’oc-
casion de colorier une grande fresque 
qui sera présentée à l’exposition de fin 
d’année.
 - Exposition à la Maison de la Gare du 
15 au 19 juin : présentation du travail 
artistique et linguistique de ces der-
niers mois

Le LEC, qui a vocation à proposer des 
activités accessibles à tous depuis 
près de 50 ans, continue de s’adap-
ter à son temps et aux attentes de ses 
membres.
Dès la rentrée de septembre, de nou-
velles activités seront ouvertes dans 
tous les domaines :
- linguistique : cours de français et 
d’anglais en présentiel et en distan-

ciel (durant la pause méridienne), des 
cours de conversations
- artistique : cours de techniques de 
dessin pour adulte en journée et en 
soirée
- sportifs : cours de Pilates également 
en soirée, nouveaux cours de renfor-
cement musculaire en journée et en 
soirée. Et pour les ados, le LEC innove 
et propose pour la première fois une 
activité de plein-air compatible avec 
la saison de ski, avec une activité de 
VTT de septembre à novembre puis 
dès avril.

Et toutes ces nouveautés ne doivent 
pas éclipser toutes les activités déjà 
présentes, animées par des personnes 
diplômées : la danse classique, les 
arts créatifs, la gymnastique dès 4 ans 
avec la motricité et jusqu’à la gym se-
nior, le yoga, le badminton, le modern 
jazz, la move dance, le body fit et tel-
lement plus.

Comme le nombre de participants 
pour chacun des groupes est limité, les 
inscriptions doivent être faites au plus 
vite soit durant le marché du 12 juin, 
soit très prochainement directement 
en ligne sur le site internet 
www.lecdivonne.net

Toute l’actualité de l’association est 
disponible sur notre page facebook : 
LEC divonne-les-bains.

Divonnelectro participe le 31 mai à la 23e édition des assises européennes de la transition 
énergétique sur le Grand Genève.

L’association Loisirs et Culture (LEC) prépare la fin de sa saison. 

Le 22 mai à 18h 
à L’Esplanade du lac 
Musique de films en concert

Concert de l’Orchestre à cordes 
Evasion et de l’Orchestre des jeunes 
de Terre Sainte. Entrée libre.

L’orchestre à Cordes Evasion est 
composé d’élèves des écoles de 
musique d’ARPADI, de la MMD, 
de l’école de musique Gex, de 
l’école d’Echenevex. L’Orchestre 
des jeunes de Terre Sainte est com-
posé des élèves du Conservatoire 
de Musique de Terre Sainte et en-
virons. 40 jeunes musiciens suisses et 
français seront sur scène. Une col-
laboration culturelle transfrontalière 
réussie. Venez les encourager ! 
 
www.arpadi-divonne.com

Un nouveau président

Sébastien Martin est un consultant 
informatique de 45 ans. Marié, père 
d’une fille inscrite au LEC, la famille 
s’installe à Divonne-Les-Bains en 
2017 après plus de 10 ans dans le 
bassin lémanique. Il décide de s’in-
vestir au bureau de l’association 
lorsqu’il apprend que son avenir est 
compromis, faute de président, car 
le LEC est un acteur précieux de la 
vie associative de la ville.
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VOS COMMERÇANTS

Une concertation s’est tenue du  
6 au 20 mars dernier pour 
connaître l’avis des clients du 

marché et étudier les points qui pour-
raient être améliorés. Ainsi durant  
3 dimanches, des agents de l’office 
du tourisme ont arpenté le marché et 
ont permis de récolter 284 réponses au 
questionnaire. 
Au final, le panel en grande majorité 
se compose de femmes (72,2%) habi-
tantes à Divonne-les-Bains (75%), âgées 
entre 30 et 49 ans (51,8%). La majorité 
des clients du marché dominical sont 

des employés ou des retraités. 
Malgré la crise de la Covid-19, les per-
sonnes qui fréquentent le lieu consi-
dèrent que l’esprit du marché n’a pas 
disparu pour 65,7% du panel. Celles-ci 
viennent surtout pour acheter et flâner 
même si la volonté de découvrir de 
nouveaux produits et de déguster sont 
également des motivations. L’am-
biance du marché est satisfaisante 
même si un renforcement de l’anima-
tion serait apprécié avec la présence 
d’un groupe de musique, d’un chan-
teur, d’ateliers sur différentes théma-
tiques (gestion des déchets, la mobi-
lité, ateliers pour enfants, etc.). Points 
négatifs, les critiques sont nombreuses 
sur le prix excessif des produits propo-
sés, la difficulté de se garer ainsi que 
l’espace inadapté à une fréquenta-
tion importante du marché sont éga-
lement des points qu’il faudrait amé-
liorer.

BROCANTE

Braderie vide-grenier organisé par 
le groupement économique de  
divonne-les-bains.

Le samedi 3 septembre 
de 7h à 18h

Lieux : 
Grande rue, place Perdtemps, 
place de l’Église, rue du Mont 
Blanc, place du Bief.

Réservé aux particuliers
Inscription : vgdivonne@gmail.com

Karin Schneider, issue d’une forma-
tion d’ingénieur en Biotechnolo-
gies, s’est installée à Divonne-

les-Bains il y a une dizaine d’années 
pour travailler dans le domaine phar-
maceutique. Originaire d’Alsace, elle 
a grandi dans les vignes et cet amour 
ne l’a pas quitté, bien au contraire ! 
En 2020, elle a débuté une reconver-
sion qui lui a permis d’obtenir le bre-
vet professionnel responsable d’entre-
prise agricole – viticulture/œnologie à 
Beaune. 

Au marché à partir de juin
Même si elle n’a pas de vignes, Karin a 
découvert qu’il était possible de faire 
du vin ! Elle a ainsi créé la société Les 
Cuvées Insolentes et a acheté du ma-
tériel de vinification. A l’automne der-
nier, Karin a vendangé du raisin bio-
logique ou en conversion biologique, 
issu de trois cépages, qu’elle a récolté 
sur le domaine de Mucelle à Challex, 
ainsi que dans les Côtes du Rhône. 
C’est comme cela qu’elle a pu lan-
cer sa première vinification avec trois 
cuvées, l’une en blanc (Chasselas) et 
deux en rouge (Syrah et Gamaret). 
Après des fermentations en levures in-
digènes, les vinifications sont faites ar-

tisanalement et naturellement, avec 
le minimum, voire aucun intrant afin 
de conserver les arômes authentiques 
des cépages et les élevages sont ef-
fectués dans des amphores en terre 
cuite. Le logo et les étiquettes ont 
été créés en collaboration avec Loli-
ta Garrido, de la startup « Les Jeunes 
Pousses Locale » de Divonne-les-Bains. 

Vous pourrez retrouver la production 
de Karin Schneider à partir de juin 
sur le marché divonnais ainsi qu’en 
vente directe au 992, rue d’Arbère à 
Divonne-les-Bains. De plus, attachée à 
une démarche durable, Karin Schnei-
der utilise des étiquettes en papier re-
cyclé, mettra en place un système de 
consignes sur ses bouteilles et fera des 
livraisons à vélo dans la ville lorsque les 
quantités le permettront. Enfin, des ini-
tiations à la dégustation seront propo-
sées prochainement, pour lesquelles 
les informations seront communiquées 
sur les réseaux sociaux des Cuvées In-
solentes le moment voulu.

cuvees.insolentes@gmail.com
instagram : les.cuvees.insolentes
www.facebook.com/profile.php?id=
100072484958923

Du médicament à la vinification artisanale

Une concertation pour améliorer le marché

Karin Schneider en plein travail au pressoir.

Globalement, le prix des produits est jugé excessif.
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Expression des groupes d’élus représentés
au Conseil municipal de la Ville de Divonne-les-Bains

En 2020, l’opposition municipale promettait d’être constructive et 
de travailler au service des Divonnaises et des Divonnais. La majo-
rité a d’ailleurs permis aux minorités de siéger à divers groupes de 
travail, commissions, conseils, organismes, bien au-delà des obli-
gations légales.

Quelle a été notre déception de constater qu’en réalité, les élus 
d’opposition refusent les débats constructifs, ne respectent pas les 
temps de parole en Conseil municipal, se contredisent au fil des 
réunions, votent contre les budgets prévoyant les grands investis-

sements sans faire de proposition concrète, diffusent de fausses in-
formations et se livrent même à des attaques personnelles. Il n’est 
pas trop tard pour qu’ils se ressaisissent et adoptent enfin une at-
titude constructive !

Face à cette situation, notre cap ne change pas : appliquer le 
programme pour lequel nous avons été élus, tenir nos engage-
ments, toujours dans la concertation, au service des Divonnaises 
et des Divonnais.

LISTE MINORITAIRE « UNIS POUR DIVONNE-LES-BAINS »

LISTE MAJORITAIRE « DIVONNE-LES-BAINS NATURELLEMENT »

Depuis toujours nous tenons à la vigueur de nos associations et 
nous sommes attachés à ce qu’elles reçoivent le bon niveau de 
soutien.

Aujourd’hui la « majorité » avance tête baissée sur un projet pom-
peusement appelé « Village des Associations ». C’est en fait une 
simple extension du gymnase coûtant plus de 3M€ ! Les associa-
tions ont-elles été consultées post COVID pour confirmer que cela 
répondait à leurs besoins ? Non. On nous parle d’études tantôt 
de 2011, de 2016, voire de 2019…. mais, au-delà de quelques 
échanges informels, pas une trace de ces prétendues consulta-
tions. Pourquoi ? Le problème de locaux est-il le plus important des 

associations ? Non. Comment s’est fait l’arbitrage entre les asso-
ciations pour déterminer qui aurait de nouveaux équipements ? 
On ne sait pas.
 
Les Divonnais et nos associations méritent mieux que ces approxi-
mations. Il est du devoir des élus de rendre compte de façon so-
lide des dépenses conséquentes engagées. Ce n’est pas ici une 
gestion responsable.
Depuis 2020, nous proposons qu’un vrai temps d’échange soit or-
ganisé en présence des associations. Ces propositions sont royale-
ment ignorées. Personne ne sort gagnant d’un tel comportement.   

Opposition constructive ou obstruction systématique ?

Plus de 3 millions d’euros pour un projet daté et construit sur des bruits de couloir ??

LISTE MINORITAIRE « DIVONNE POUR VOUS »

La campagne Présidentielle a fait apparaître une attente sur l’am-
bition écologique, la gouvernance et la prise en compte des plus 
démunis impactés par les crises actuelles.
Ce nouveau contexte doit inspirer le travail municipal au-delà des 
postures majorité / minorité et des engagements de campagne.

Nous en sommes loin :
• Pas de visibilité sur les délais / les finances pour le quartier de la 
gare, l’isolation des bâtiments, la rénovation des thermes, de la 
piscine
• Des réunions de commission annulées (quartier de la gare, lac, 
transition écologique)  

• Des décisions sans discussion (programme du 2ème gymnase, en-
tretien de l’hippodrome)
• Les jeunes, personnes âgées et salariés en Euros sont les parents 
pauvres du budget
• Aucune réflexion de fond sur la transition écologique à Divonne.

Nous demandons un changement de méthode du Maire et de la 
majorité.
Nous sommes pour notre part prêts à un vrai travail d’équipe.  

amaury.guibert@divonne.fr

Dépasser les idées et clivages traditionnels pour un travail efficace !

LIBRE EXPRESSION
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VIVRE À

Zoé, Masha ALLOUCHE, née le 19 novembre 2021 à Saint-Julien-en-Genevois 

(Haute-Savoie)

Valentina GRASSI RODRIGUES, née le 25 novembre 2021 à Contamine sur Arve 

(Haute-Savoie)

Zayn, Lamine DIOP, né le 7 décembre 2021 à Epagny Metz-Tessy (Haute-Savoie)

Jude DECOSSE, né le 29 décembre 2021 à Saint-Julien-en-Genevois (Haute-Savoie)

Arthur, Pierre, Serge CALLET, né le 12 janvier 2022 à Saint-Julien-en-Genevois 

(Haute-Savoie)

Lucas, Joseph NEEB, né le 31 janvier 2022 à Saint-Julien-en-Genevois (Haute-Savoie)

Lucas MONNIER, né 15 février 2022 à Saint-Julien-en-Genevois (Haute-Savoie)

Julia, Lou BERTSCHY, née le 13 mars 2022 à Divonne-les-Bains (Ain)

Jean-Marie GROSSEMY, le 11 février 2022 à Divonne-les-Bains (Ain)

Michel BOUCHET, le 13 février 2022 à Saint-Julien-en-Genevois (Haute-Savoie)

Frederick ROCKEY, le 28 février 2022 à Divonne-les-Bains (Ain)

Yvette BESACIER née BLANCHEMANCHE, le 16 mars 2022 à Divonne-les-Bains (Ain)

Thérèse PITHON née THOMASSET, le 19 mars 2022 à Divonne-les-Bains (Ain)

Germaine CREPET née SIMON-CHAUTEMPS, le 6 avril 2022 à Saint-Julien-en-Genevois (Haute-Savoie)

Cécile BENOIT-GONNIN née PONCET, le 21 avril 2022 à Divonne-les-Bains (Ain)

ILS VIENNENT AGRANDIR LA FAMILLE DIVONNAISE 

ILS NOUS ONT QUITTÉS 

Mairie de Divonne-les-Bains
73, avenue des Thermes 
01220 Divonne-les-Bains
Tél. : 04 50 20 03 49
Fax : 04 50 20 47 87
Email : contact@divonne.fr
Site : www.divonnelesbains.fr

Office de Tourisme
4, rue des Bains 
01220 Divonne-les-Bains
Tél. : 04 50 20 01 22
Fax. : 04 50 20 00 40
Email : accueil@divonnelesbains.com
Site : www.divonnelesbains.com

Esplanade du lac
181, avenue de la Plage
01220 Divonne-les-Bains
Administration :
Tél. : 04 50 99 17 70
Email : infos.esplanade@divonne.fr
Billetterie :
Tél. : 04 50 99 00 75
Email : billetterie.esplanade@divonne.fr
Site : www.esplanadedulac.fr

Médiathèque Correspondances
181, avenue de la Plage
01220 Divonne-les-Bains
Tél. 04 50 99 02 91
Email : mediatheque@divonne.fr
Site : www.mediathequecorrespondances.fr

Cyril NEUENSCHWANDER et Amandine SAINT BERNARD, le 22 février 2022

Paul GUERY et Camille GSCHWIND, le 09 avril 2022

ILS SE SONT DIT OUI

Centre Communal d’Action Sociale 
(CCAS)
Tél. 04 50 20 47 60
Email : social@divonne.fr
Site : www.divonnelesbains.fr

Police municipale
Tél. 04 50 20 4762 (matin)
Email : police@divonne.fr

De nouveaux aménagements 
au jardin du pont des îles

Les travaux d’aménagement du Jardin 
du Pont des Îles réalisés par le Fonds pour 
l’Arbre, la Nature et l’Homme et l’entreprise 
Millet Paysage sont terminés. 

21 arbres de hautes tiges ont été plantés et 
un nouveau cheminement piétonnier a été 
réalisé permettant de vous promener tout 
le long du Jardin. 

Vous pouvez faire un don au fonds pour 
l’arbre sur www.fonds-arbre.org

Les dons et legs donnent droit à une réduction 
d’impôt égale à 66% de la participation.



Retour en images - Mai à vélo

Marc Vinco, octuple champion du monde de VTT 
en compagnie du maire Vincent Scattolin.

Départ de la balade à vélo jusqu’à Grilly. Démonstration de VTT trial par Marc Vinco.

Animation découverte autour des segways.

Village du vélo - vélo smoothie. Village du vélo - stand de réparation vélo.

Village du vélo - stand de l’association APICY.


